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стр. 3Как Батька решил
проблему с мигрантами

В означенной статье ставился во-
прос не только о целесообразности и 
моральной обоснованности подобного 
роста расходов на главу региона на фоне 
переживаемого страной и обществом 
сложнейшего периода (напомним, сам 
президент открыто объявил о заморозке 
роста зарплат госслужащих до 2025 года), 
на фоне более чем скромных социально-
материальных показателей области, но и 
о правовых основаниях столь одиозного 
решения. Учитывая общественную значи-
мость темы и руководствуясь положениями 
законодательства о СМИ, мы со страниц 
«Нашего голоса» (являющегося зареги-
стрированным СМИ) прямо обратились и 
к федеральному центру, и к органам про-
куратуры с призывом уделить пристальное 
внимание поднятому вопросу, проверить 
законность столь стремительного повы-
шения расходов на первое лицо из област-
ного бюджета и в случае необходимости 
принять меры.

Гражданский резонанс, вызванный нашей 
публикацией, оказался столь широк, а сам 
случай такого демонстративного пренебре-
жения общественным мнением, нормами 
морали, да и корпоративной этики (другие 
главы субъектов, насколько нам известно, 
не могут и близко «похвастаться» такими 
расходами на себя любимых) является 
столь обескураживающим даже в рамках 
существующей капиталистической систе-
мы, что материал не мог не заинтересовать 
газету «Правда», центральный печатный 
орган ЦК КПРФ. В «Правде»  (№ 14 от 
9-12 февраля т.г.) также вышла публика-
ция под говорящим названием «Я себя не 
обделил?», что всецело передаёт всю суть 
произошедшего. Кроме того, статья была 
размещена и на официальном сайте ЦК 
КПРФ. Таким образом, столь неприглядный 
и, если позволительно так сказать, уни-
кальный случай, произошедший в нашей 
области, стал достоянием общественности 
всей России.

На февральском заседании Тамбовской 
областной Думы депутат А.И. Жидков от 
имени фракции КПРФ напрямую обратился 
к Главе области и министру финансов об-
ластного правительства с предложением 
пересмотреть статью расходов на высшее 
должностное лицо. Но глава области укло-
нился от ответа.

Совершенно очевидно, что после подоб-
ного освещения тема не могла остаться 
незамеченной и другими крупными ин-

формационными ресурсами федерального 
уровня, по количеству подписчиков и охва-
ту аудитории носящими характер обще-
российских СМИ. Но учитывая особенности 
политического момента, связанные с выбо-
рами Президента РФ, вопрос заключался 
лишь в том, в какой момент скандальный 
случай, имеющий место в нашей области, 
получит ещё большее освещение.

И вот 27 марта ряд крупных федераль-
ных тг-каналов друг за другом сделали 
публикации по факту повышения расходов 
регионального бюджета на Главу Тамбов-
ской области, дав собственную оценку 
произошедшему. Так, один из каналов, 
имеющий в активе более 1 млн. подпис-
чиков, даёт следующую характеристику: 
«Динамика многократного роста расходов 
на обеспечение функционирования Главы 
Тамбовской области Максима Егорова и 
его аппарата попала в поле зрения фе-
дерального центра. Старшие товарищи 
пытаются разобраться в «экономическом 
чуде»: как в глубоко дотационной области, 
где проживает около 900 тыс. человек, 
удалось так резко поднять доходы насе-
ления (точнее одного человека)…» 

Другой крупный информресурс (около 
500 тыс. подписчиков) тоже не обошёл 
вниманием эту тему: «В Москве думают 
да гадают, что за экономическое чудо 
произошло после приезда варяга Макси-
ма Егорова на тамбовскую землю, что так 
выросли его доходы. Наверное, он под-
нял область на невиданные высоты? Или, 
может, по уровню доходов тамбовчане 
опережают москвичей?..» 

Не смог проигнорировать такой «про-
рыв достижений» и ещё один крупный 
новостной хаб, вот его комментарий: 
«…В условиях кризиса и необходимости 
консолидации денежных средств, когда 
каждый бюджетный рубль на счету и да-
вят международные санкции, глава одной 
из провинций решил, что ему можно или 
нужно кратно больше, чем остальным… К 
слову, в рейтинге регионов по зарплатам, 
составленным по заказу РИА Новости, 
Тамбовская область оказалась на 72-м 
месте из 85 возможных (без учёта новых 

регионов – прим.ред.). Зато расходы на 
губернатора выше, чем в других регионах. 
Хоть здесь Тамбовская область занимает 
лидирующие позиции…»

Присоединились к поискам ответа на по-
ставленные выше вопросы и другие каналы 
регионального уровня. 

Поднятая тема высветила целый ряд 
проблем и вопросов, принявших критиче-
ский характер именно в последние пару 
лет, что также неоднократно освещалось в 
наших партийных СМИ. Например, ситуа-
ция в здравоохранении – просто криком 
кричащая проблема, усугубляющаяся 
прежде всего острейшей нехваткой ква-
лифицированных медицинских кадров. И 
вот на этом фоне происходят просто по-
настоящему разрушительные процессы. 
Речь идёт, на наш взгляд, об откровенной 
расправе над заслуженными работниками 
данной сферы, которая инициирована в 
нашей области по совершенно непонятным 
причинам (честно говоря, смахивающим на 
лоббизм и заинтересованность запустив-
ших её лиц). Поэтому самого пристального 
внимания заслуживает информация о 
письме ряда высококвалифицированных 
медицинских работников, по праву зани-
мающих руководящие должности в раз-
личных учреждениях здравоохранения об-
ласти, где изложена в корне неприемлемая 
ситуация, требующая незамедлительного 
жёсткого вмешательства федерального 
центра с наведением порядка и наказа-
нием виновных, допустивших её. Прежде 
всего за подобную травлю отвечать долж-
ны не только руководители регионального 
министерства здравоохранения, но и тот, 
чьими назначенцами они являются. 

Кроме того, показательными для оценки 
уровня управления в области являются 
результаты проверки, проведённой КСП в 
отношении Фонда капитального ремонта. 
Выявленные ею нарушения тянут на состав 
преступления по статье «Халатность». 

Наблюдая эти и другие деструктивные 
тенденции, обозначившиеся в области, 
фракция КПРФ предложила внести из-
менения в Устав области и в регламент 
работы Думы, поставив вопрос о необхо-
димости согласования с депутатским кор-
пусом кандидатур, претендующих на от-
дельные наиболее значимые в социальном 
отношении должности. Предложение, как 
водится у действующей власти, осталось 
без ответа, результат же налицо.

В общем и целом с прискорбием вы-
нуждены констатировать, что в настоящий 
момент, по прошествии более чем двух лет 
пребывания на своем посту М.Б. Егорова, 
область, кроме вышеперечисленных фак-
тов, сталкивается со всё более и более 
увеличивающимся списком проблем, при-
обретающих в настоящий момент систем-
ный и трудноразрешимый характер. 

Наиболее наглядной и представляющей 
собой подлинную социальную опасность 
является такая проблема, как состояние 
дорог, достигшее критического уровня. 
Или мусорный коллапс, обернувшийся 
подлинным кризисом сбора, транспорти-
ровки, хранения и утилизации ТБО (до-
статочно взглянуть на утопающие в мусоре 
наши города, включая областной центр), 
который, не обнаруживая признаков 

разрешения в ближайшее время, грозит 
усугубиться ещё и ростом социального 
недовольства жителей прежде всего Кир-
санова и Кирсановского района со всеми 
вытекающими отсюда последствиями. 
Или бытовые проблемы населения, свя-
занные с авантюристской ликвидацией 
сельских советов. Весь означенный пе-
риод не прекращаются уголовные дела и 
громкие отставки, связанные с крупными 
руководителями, включая находящихся 
в ранге заместителей главы региона, 
что само по себе является весьма по-
казательным и тревожным для области 
знаком. Кроме того, нарастающую дина-
мику экологического неблагополучия для 
области и её жителей стала приносить 
деятельность Знаменского сахарного за-
вода, ряда других крупных предприятий, 
включая свинокомплексы и птицефабрики. 
Каких-либо реальных шагов и действий 
по разрешению этого опасного во всех 
отношениях комплекса проблем и вопро-
сов мы не наблюдаем совершенно. Лишь  
бодрые отчёты и резолюции, никак не спо-
собствующие преодолению форменного 
упадка, охватывающего Тамбовщину.

Глядя на всё это, не можем не задаться 
вопросом: что, собственно, происходит?! 
Кто-то  решил поставить крест на нашей 
области? И если да, то по какому праву? 
Кто позволил делать подобное?!

Всё это и многое другое прямо свиде-
тельствует как минимум о жесточайшем 
кризисе управления, сформировавшемся 
в Тамбовской области за последние два с 
лишним года. Это грозит полной разбалан-
сировкой системы региональной власти 
и какого бы то ни было общественного 
согласия, подрывает последние остатки 
доверия граждан к кому и чему бы то ни 
было. При сохранении озвученных тенден-
ций создаются практически непреодоли-
мые условия к дальнейшему обострению 
социально-экономической и политической 
ситуации в регионе с непредсказуемыми 
последствиями и итогами. 

Фракция КПРФ уже ставила вопрос об 
изменении подхода исполнительной вла-
сти к принципам взаимодействия с зако-
нодательной ветвью управления. Но и эти 
призывы не были услышаны. Что ж, ничего 
нет удивительного в том, что и этот фактор 
стал тем катализатором, который ввергает 
область в неуправляемые процессы. 

На фоне происходящего очевидно, что 
необходимо безотлагательное вмеша-
тельство федерального центра в проис-
ходящие в области процессы хаотизации 
социально-экономической и политической 
жизни. Необходимы срочное наведение 
порядка в разбалансированных сферах 
жизни общества, жёсткие кадровые вы-
воды и решения в отношении виновных 
чиновников высокого ранга, допустивших 
сложившуюся критическую ситуацию.

Секретариат 

Тамбовского обкома КПРФ

Кризис управления на Тамбовщине. Что дальше?!
По следам наших публикаций

В перВом номере «нашего голоса» за текущий год (от 11 янВаря 2024 года) 
была опубликоВана статья перВого секретаря тамбоВского обкома кпрФ, депу-
тата тамбоВской областной думы а.и. ЖидкоВа «бюдЖет персональной соци-
альной напраВленности». В ней предстаВлена точка зрения Фракции коммунистоВ 
В облдуме на неприемлемый и Вопиющий Факт резкого – В 3,5 раза – и ничем 
не обосноВанного поВышения расходоВ из регионального бюдЖета на Выплаты 
глаВе тамбоВской области м.б. егороВу. напомним, что В общей слоЖно-

сти эти расходы, согласно закону тамбоВской области от 22.12.2023 года         
№ 451-3 на 2024 год, запланироВаны В сумме 34 млн. 176 тыс. рублей, 
такие Же суммы прописаны и на планоВый период 2025 и 2026 годоВ. 

Внимание!
6 апреля в 9.30 в помещении 

обкома состоится XVI Пленум Ко-
митета Тамбовского областного 
отделения КПРФ, который рассмо-
трит итоги участия Тамбовского 
областного отделения КПРФ в 
выборах Президента РФ, вопросы 
финансово-хозяйственной дея-
тельности партотделения в 2023 
году и утвердит смету доходов и 
расходов на 2024 год.
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Однако временами (и сейчас мо-
мент именно таков), когда количество 
проблем нарастает на фоне ничего-
неделания Кирсановской городской 
администрации во главе с Павловым 
и начинает приобретать характер со-
всем уж неприличный и угрожающий 
удобству горожан, стоическое их тер-
пение всё-таки даёт слабину и пусть 
неохотно, но уступает место серьёз-
ному негодованию, выливающемуся в 
открытую критику ответственных лиц и 
возглавляемых ими органов. 

Критика эта, надо сказать, вполне 
обоснованная. Более того, разгромно 
обоснованная, так как зачастую под-
креплена фото и видеоматериалами, 
выкладываемыми местными жителями 
в социальные сети. А вот реакция на неё 
со стороны всё той же администрации, 
напротив, необоснованно однообразна 
и сдержанна, если не сказать индиф-
ферентна. Вместо немедленного реше-
ния действительно вопиющих и давно 
перезревших проблем горожанам, как 
правило, снова и снова предлагают 
«отнестись с пониманием», «подождать 
да потерпеть», ссылаясь на якобы «объ-
ективные причины и непредвиденные 
обстоятельства». Такая тенденция для 
власти, конечно же, общая, но уж че-
ресчур часто звучащая именно у нас, 

в Кирсанове. Такой вот универсальный 
ответ, который воспринимается жите-
лями не иначе как демонстративное 
к ним пренебрежение, облачённое в 
псевдоуважительную, а по сути – из-
девательскую форму. Его получают 
горожане из раза в раз на все свои 
действительно вынужденные претензии 
к местным городским органам власти. 

Нет воды неделями из-за периоди-
ческих порывов на шестидесятилетних 
советских водопроводах, которые за 
три десятка лет власти нынешних «эф-
фективных менеджеров» так никто и не 
удосужился поменять – нам предлагают 
«отнестись с пониманием». Разбиты 
после очередного «ямочного ремонта» 
дороги, не расчищены от снега и льда, 
опять звучит: «отнестись с понимани-
ем». Гололёд – и всё тот же неизмен-
ный ответ городской администрации. 
Ветшает Красная больница, приобретая 
буквально аварийный вид; прошли все 
сроки сдачи стадиона, а сам он стал по-
хож на залитую водой стройплощадку; 
дымит и шумит сахарный завод, перио-
дически продуцируя неприятный запах 
на всю округу; везут мусор с половины 
области на небольшой городской по-
лигон; систематически завалены мусор-
ные контейнеры и площадки – на всё 
это вновь звучит невозмутимый ответ 

администрации: «просим отнестись с 
пониманием, уважаемые горожане»… 

Однако всё, как известно, когда-то 
заканчивается, даже запас «понима-
ния» у таких терпеливых граждан, как 
кирсановцы. Они совсем не исклю-
чение, как бы того не хотелось главе 
и администрации нашего славного 
города. И признаков этого всё больше 
и больше. 

Вот уже растёт количество гневных 
обращений в Кирсановский райком 
КПРФ, к депутатам-коммунистам по 
всем перечисленным выше проблемам. 
Всё чаще появляются критические по-
сты в социальных сетях, посвящённые 
ровно тому же (что само по себе ранее 
встречалось крайне редко), а под ними 
множатся и множатся недовольные, а 
порой даже и скандальные коммента-
рии. (Да, представляете себе, господа 
чиновники, такое бывает! Особенно, 
если долго делать вид, что ничего не 
происходит и проблемы города тебя не 
касаются). В своих комментариях до-
ведённые местной администрацией до 
полного нетерпения и невозможности 
дальнейшего «понимания» горожане, 
совершенно не стесняясь, называют 
вещи своими именами, то есть про-
блемы – проблемами, провалы – про-
валами. Открыто указывают виновни-
ков – ответственных лиц, в частности, 
настоятельно призывают главу города 
Павлова уйти в отставку по причине не-
надлежащего исполнения должностных 
обязанностей. (Тут мы, кстати, не мо-
жем не заметить со своей стороны, что 
солидарны с данной оценкой работы 
и к данному требованию присоеди-
няемся, как говорится, чуть больше, 
чем полностью. Кроме того, считаем 
необходимым не останавливаться на 
призывах, а начать сбор подписей за 
отставку главы Кирсанова).

Всё это не только справедливая и, 
по нашему мнению, совершенно не-
предвзятая (потому что народная) 
характеристика результатов деятель-
ности господина Павлова на посту 
главы города Кирсанова, но и весьма 
обнадёживающее явление, которое 

демонстрирует постепенное пробуж-
дение политической сознательности и 
активности (пусть пока и в соцсетях) 
граждан, что в полной мере иллюстри-
рует торжество нашего основопола-
гающего принципа – бытие определяет 
сознание. И по мере того, как энтропия 
различных сфер общественной жизни 
в рамках существующей системы, да 
и энтропия её самой, будут нарастать 
(что неизбежно в силу внутренних, им-
манентных особенностей действующей 
системы власти), принцип этот станет 
проявляться всё больше и больше, всё 
больше и больше. А такое положение 
дел не приветствовать мы не можем, 
так как, ещё раз подчеркнём, лишь 
активное включение в политические и 
социальные процессы широких масс 
населения способно в существующей 
ситуации последовательно и без потря-
сений справиться с тем валом бытовых 
задач, с которыми сегодня власть спра-
виться никак не сподобится, находя всё 
новые для себя оправдания.

Проблемы нашего города, многие из 
которых типичны и для всей России, 
неоднократно поднимались нами, ком-
мунистами, в течение целого ряда лет. 
Что-то удавалось решать, на что-то не 
хватило сил и поддержки. Все они, без-
условно, требуют незамедлительного 
решения, как и тот кризис управления 
г. Кирсановом, который эти проблемы 
и демонстрируют. 

Но подобное невозможно без из-
менения отношения к этим проблемам 
как чиновников, так и без изменения 
гражданской позиции самих людей, 
которых всё, что происходит в нашем 
обществе и государстве, касается в 
первую очередь. Мы надеемся, что 
процесс такого изменения уже запу-
щен в сознании, пусть лишь у наиболее 
активной группы людей. Понимание же 
необходимости активнее включаться в 
социально-политическую деятельность 
(так как одно без другого попросту 
не существует) стало вполне утвер-
дившейся мыслью. Следующий шаг – 
перейти от мыслей к практике, сделать 
их материальной силой. 

Нами на этом этапе, неизбежном для 
общества, стремящегося к развитию, 
сделано немало. Всем неравнодушным 
мы предлагаем не тянуть и присоеди-
ниться к нашей борьбе. Давайте вновь 
фразу «Пришла зима, за ней и лето…» 
сделаем просто обыкновенной стопро-
центной шуткой, без всяких ненужных в 
этом случае долей.

Пресс-группа 

Кирсановского РК КПРФ

Вновь выборы прошли, 

а проблемы остались
Судя по результатам всех прошедших за последние годы выборов, 

а также исходя из разговоров с обывателями, складывается устой-
чивое впечатление, что значительная часть наших сограждан живёт 
буквально по шутейному когда-то принципу «пришла весна, за ней и 
лето, спасибо партии за это». Речь в данном случае, естественно, 
идёт о так называемой партии власти, о «ЕР». Невзирая на вал всё 
нарастающих и совершенно очевидных проблем, прежде всего 
бытового характера (которые, что называется, на поверхности и 
касаются буквально каждого, над которыми не надо долго раз-
мышлять и докапываться до их сути), не обращая внимания на 
причиняемые этими проблемами существенные неудобства, изби-
ратели упрямо голосуют за правящую партию и её кандидатов. Вот 
и складывается впечатление, что наши сограждане в большинстве 
своём руководствуются именно озвученным выше принципом, так 
как чего-то существенного, что можно было бы поставить «едино-
россам» в заслугу, припомнить попросту не удаётся. 

Ранее, в феврале, перед ЦК о своей работе отчиталась главный бухгалтер обко-
ма Л.В. Куратова. Кроме своих контрольных органов, партотделение ежегодно 
подвергается проверке со стороны соответствующей аудиторской организации. И 
это не считая отчётности перед налоговой инспекцией, юстицией, избирательной 
комиссией области и пр. службами.

Текущая проверка областной КРК была организована в соответствии с поста-
новлением Президиума ЦКРК КПРФ. Этой работе предшествовала проверка ряда 
первичных и местных отделений. При этом особое внимание партийных контролё-
ров было сосредоточено на вопросах, связанных с исполнением порядка уплаты и 
учёта членских взносов, правильностью перечисления и оформления документов 
по добровольным пожертвованиям от граждан, а также с надлежащим и ответ-
ственным использованием средств, выделенных на обеспечение внутрипартийной 
деятельности.

Трёхдневная проверка подтвердила, что расходование средств Тамбовским об-
ластным отделением в 2023 году велось согласно утверждённой смете доходов и 
расходов, в строгом соответствии с Уставом КПРФ и требованиями финансовой 
дисциплины. Ревизия показала, что обком соблюдал все договорные обязательства, 
чётко регулировал финансовые расходы на выпуск и распространение партийных 
изданий, обеспечивал надлежащие условия труда для работников, эффективно и 
рационально использовал все имеющиеся на балансе ресурсы.

В ходе контрольных мероприятий была организована проверка ведения дело-
производства и документации обкома, прежде всего постановлений, касающихся 
финансовых вопросов.

В акте ревизии особо был отмечен рост на 117% от заявленной на 2023 год сметы 
сбора членских взносов и на 143% суммы перечислений в вышестоящие партийные 
органы. 80% целевого финансирования было направлено на содержание районных и 
городских комитетов, почти четвёртая часть – на пропагандистскую деятельность.

Актом ревизии был отмечен состав основных средств партийного отделения по 

состоянию на 31.12.2023 г. 
Члены КРК отметили высо-
кий уровень ведения бух-
галтерской документации.

Первый секретарь обкома 
А.И. Жидков поблаго-
дарил членов областной 
КРК за проделанную ими 
в 2023-м и начале этого 
года работу: «Ваш труд – 
это огромное подспорье 
обкому партии, районным 
и городским комитетам 
в вопросах обеспечения 
партийной деятельности. И 
в этот непростой период вы 
продолжаете выезжать на 
места, оказывать методи-
ческую помощь комитетам. 
Вместе с КРК обком и дальше продолжит работу по формированию пяти партийных 
вертикалей, укреплению материально-технической базы и политического влияния 
КПРФ среди жителей Тамбовской области.

6 апреля состоится XVI Пленум Тамбовского обкома КПРФ, на котором в том числе 
будет рассмотрен вопрос финансово-хозяйственной деятельности областного от-
деления в 2023 году и утверждена смета доходов и расходов  на 2024 год».

Акт ревизии финансово-хозяйственной деятельности Тамбовского областного 
отделения КПРФ за 2023 год установленным порядком был направлен в ЦКРК 
КПРФ.

В ревизии приняли участие В.А. Власов, И.Т. Марков, А.И. Новиков, В.П. 
Аристархов.

Впереди отчётно-выборная кампания в партотделении. Так что работы у контро-
лёров партии ещё много, в том числе и по подбору кадров, которые будут нести эту 
обязанность уже в новом отчётном периоде.

Пресс-служба Тамбовского ОК КПРФ

В соответствии с Уставом КПРФ и требованиями ряда законов
партийная жизнь

С 25 по 27 марта члены контрольно-ревизионной комиссии Там-
бовского областного отделения КПРФ под председательством    
В.А. Власова провели ревизию финансово-хозяйственной деятель-
ности областного отделения партии за 2023 год.
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После произошедшей трагедии в «Кро-
кус сити холле» в российском обществе 
с новой силой заговорили о необходи-
мости решения проблем с мигрантами 
и кардинальных изменений в миграци-
онной политике.

В этой связи возникает вопрос: а по-
чему бы нашим высокопоставленным 
чиновникам, например, не обратить 
внимание на опыт в решении данного 
вопроса других стран, хотя бы братской 
нам Республики Беларусь, в которой под 
руководством Александра Лукашенко был 
принят ряд эффективных мер?

Вот что об этом, например, пишет в 
своём телеграм-канале депутат Госду-
мы Денис Парфёнов: «Сегодня нужно 
перенять опыт Лукашенко. Он решил 
эту проблему грамотно и своевременно. 
Например, если требуются кадры, то 
делается заявка, в которой указывается, 
кто конкретно нужен: токари, слесари, 
программисты и т.д. Далее с этими 
специалистами, которых обеспечивают 
жильём, зарплатой и соцпакетом, за-
ключают договор на два года. Те, кто от-
работал срок, уезжают на родину. Те, кто 
отличился, могут работать дальше после 
продления договора. В противном случае 
мы породим то, с чем не справимся».

К сказанному хочется добавить, что 
прежде чем пригласить какого-либо 
нужного специалиста, белорусский рабо-
тодатель обязан доказать, что на данную 

должность он не нашёл работника из 
числа белорусских граждан. Ровно тот 
же подход действует и в других странах, 
например, в Китае, Канаде, и т.д.

В Беларуси дело поставлено так, что 
работодателям даже в голову не придёт 
нанять низкооплачиваемую и неквали-
фицированную рабочую силу – всё это 
чревато большими проблемами, кото-
рые могут обернуться дополнительными 
проверками и штрафами. Поэтому в 
Белоруссии даже на стройках, да и в ка-
честве водителей такси, вы не увидите, 
образно говоря, «туристов» из южных 
республик.

Также большое влияние на то, что в 
стране практически нет «гостей» из юж-
ных республик, оказал Декрет президен-
та Республики Беларусь №3 «О предупре-
ждении социального иждивенчества», 
более известный в народе, как Декрет о 
тунеядстве. Он был подписан Алексан-
дром Лукашенко ещё в 2015 году.

Так вот данный декрет способствовал 
тому, что большинство белорусов, кото-
рые до этого находились на заработках в 
других странах, вернулись домой. А всё 
потому, что по Декрету о тунеядстве все, 
кто не трудится на благо своей страны, 
лишаются многих социальных льгот и 
привилегий, предусмотренных для граж-
дан Беларуси.

И вообще в Республике Беларусь под 
руководством Лукашенко уже давно 

осознали, что надо в первую очередь 
поддерживать своих граждан, а не при-
влекать в страну гастарбайтеров.

Так, например, в Беларуси уже давно 
действует правило, согласно которому 
молодым семьям, заключившим кредит-
ный ипотечный договор, при рождении 
первого ребёнка даётся скидка 10%, а 
при рождении второго ребёнка – уже 
25%. При рождении третьего – 75% от 
суммы задолженности, а при наличии 
четверых и более несовершеннолетних 
детей – 100% скидка. Т.е. государство 
полностью погашает ипотечный кредит. 
Подобный подход действует, например, 
во Франции.

Кроме того, многодетным семьям 
предоставляются льготные ипотечные 
кредиты всего лишь под 1% годовых.

Да и сама система власти в Белару-
си построена таким образом, что там 
просто-напросто некому «крышевать» и 
лоббировать интересы «гостей» из южных 
республик. Батьке удалось создать си-
стему, при которой даже речи не может 
быть о мигрантских лобби, да и в целом 
коррупция среди чиновников карается 
очень строго.

Очевидно, что это и есть миграци-
онная политика в интересах коренного 
населения.

И в завершение ещё раз хочется от-
метить, что нашим чиновникам следо-
вало бы поучиться у Батьки в решении 
многих проблем, в т.ч. с мигрантами, и 
перенять опыт братской нам Республики 
Беларусь. 

Анастасия Удальцова подчеркну-
ла, что серьёзным фактором дестаби-
лизации внутриполитической ситуа-
ции в нашей стране являются случаи 
компактного проживания мигрантов 
и бывших граждан иностранных госу-
дарств, уже получивших российские 
паспорта, но не завершивших инте-
грацию в российское общество. Речь 
идёт об этнонациональных анклавах, 
при этом сейчас в действующем за-
конодательстве отсутствует даже 
определение этого понятия. 

«Данный пробел категорически не-
обходимо восполнить», – отметила 
Удальцова. Депутат добавила, что 
работа по подготовке такого опреде-
ления в рамках разрабатываемых 
нормативно-правовых актов ведёт-
ся на площадке рабочей группы по 
нормативно-правовому регулирова-
нию социально-культурной адаптации 
и интеграции мигрантов, беженцев 
и вынужденных переселенцев, нахо-
дящихся на территории Российской 
Федерации. 

С позицией Анастасии Удальцовой 
согласился ректор РГГУ Александр 
Безбородов, который напомнил, что 
в многонациональной России государ-
ствообразующим народом является 
русский и уважение к его культуре 
– обязательное требование для всех 
приезжающих иностранцев, тем более 
для тех, кто рассчитывает в будущем 
стать гражданином РФ. 

Депутат Государственной Думы 
Роман Терюшков, представляющий 
в парламенте Люберецкий городской 
округ, рассказал о собственном опыте 
взаимодействия с этнонациональны-
ми анклавами и подчеркнул насущ-
ность проблемы детей-инофонов с 
миграционной историей, обучающих-
ся в российских школах. 

Затем представители профильных 
ведомств – Минпросвещения, Мин-
труда, МВД и других – выразили по-
зиции федеральных органов исполни-
тельной власти по рассматриваемой 
проблеме. Итоговые материалы «кру-
глого стола» будут непосредственно 
использованы в деятельности рабочей 
группы под руководством депутата 
Удальцовой.

КаК батьКа решил 

проблему с мигрантами
Почему бы и нам не перенять опыт Беларуси?

и ВноВь 
о миграционном 

вопросе 
В Комитете по делам нацио-

нальностей Государственной 
Думы под руководством депу-
тата фракции КПРФ Анастасии 
Удальцовой состоялся «круглый 
стол» «Миграционные процес-
сы как угроза национальной 
безопасности Российской 
Федерации». В дискуссии при-
няли участие депутаты, пред-
ставители профильных органов 
исполнительной власти, обще-
ственники и учёные. 

В обширном отчёте дана характеристика криминальной об-
становки в области по итогам 2023 года. Так, в прошлом году 
сохранялась тенденция роста общего числа зарегистрированных 
преступлений – на 2%. В среднем за месяц регистрировалось 
1207 преступлений.

В общем числе зарегистрированных преступлений более 
половины (56%) приходится на посягательства против 
собственности; 14% – против личности; 12% связаны с 
незаконным оборотом наркотических средств; ещё 5% – со 
сферой экономики.

В структуре преступных деяний, совершённых в 2023 
году, наблюдается увеличение доли тяжких и особо тяжких 
преступлений (на 9,2%) прежде всего за счёт использования 
преступниками информационно-телекоммуникационных 
технологий. Число преступлений средней и небольшой степени 
тяжести постепенно снижается. Одновременно снижается общее 
количество зарегистрированных преступлений, совершённых 
против личности (меньше на 7,2%). Практически в два раза 
уменьшилось количество убийств и покушений на убийство.

Отдельный пункт в отчёте посвящён работе в сфере 
соблюдения миграционного законодательства.

За 2023 год на миграционный учёт было поставлено 52 796 
иностранных граждан и лиц без гражданства, из них по месту 
пребывания первично – 19 505, по месту жительства – 2 468, 
продлён срок пребывания – 30 823.

Наибольшее количество иностранцев (15 505) прибыло из 
стран с безвизовым порядком въезда (Узбекистан, Таджикистан, 
Казахстан, Армения, Азербайджан). Основной миграционный 
поток приходится на города Тамбов (7 252), Мичуринск (1 253) 
и Токарёвский муниципальный округ (1 562), что составляет 65% 
от количества первично прибывших в безвизовом порядке.

Из стран с повышенной террористической активностью на 
миграционный учёт поставлено 7 318 человек (в т.ч. Алжир, Ирак, 
Афганистан, Ливан, Палестина, Сомали и др.), значительная 
часть которых прибыла с целью учёбы.

Приобрели гражданство Российской Федерации 3 697 чело-
век, наибольшее их число прибыло из Таджикистана.

В ходе рассмотрения заявлений о приобретении гражданства 
отклонено 4 заявления (2 человека выступали за насильственное 
изменение основ конституционного строя РФ).

Что касается участников Государственной программы по 
оказанию содействия добровольному переселению соотече-
ственников, в гражданство РФ принято 1 702 чел.

По вопросу признания беженцем, предоставления временного 
убежища обратились 67 чел. Временное убежище предоставле-
но 46 чел., в том числе гражданам Украины – 32. Сняты с учёта 
получивших временное убежище на территории РФ – 597.

За нарушения правил въезда либо режима пребывания в отно-
шении 499 чел. судами приняты решения об административном 
выдворении за пределы Российской Федерации.

Направлено 646 представлений о неразрешении въезда в 
Российскую Федерацию, из них 435 – на основании решений 
об административном выдворении. Принято 145 решений о 
депортации. 

В 2023 году оформлено и выдано юридическим лицам 39 
разрешений на привлечение и использование 572 иностран-
ных работников. Оформлено 618 разрешений на работу, все в 
пределах установленной квоты. Выдано 4 549 патентов. Сумма 
налога на доходы физических лиц, уплаченного иностранными 
гражданами, составила без малого 124 млн. рублей.

Несмотря на то, что оперативная обстановка в регионе, 
связанная с проявлениями терроризма и экстремизма, 
находится под контролем, в 2023 году на территории 
области правоохранительными органами задокументировано 
9 преступлений экстремистской направленности и 4 – 
террористического характера.

По итогам 12 месяцев 2023 года всего в расследовании на-
ходились уголовные дела по 17 802 (+5,3%) преступлениям, из 
которых окончено производством – 8 831 (+4,4%), приостанов-
лено – 4 975 (+10,8%).

На высоком уровне обеспечено раскрытие наиболее резо-
нансных преступлений: умышленных убийств и покушений на 
них (96,3%), причинений тяжкого вреда здоровью (98%), в том 
числе повлекших смерть потерпевшего (100%), изнасилований 
(100%), грабежей (91,9%), разбойных нападений (100%), угонов 
транспортных средств (90,6%).

Общая раскрываемость преступлений составила 64% (3-е 
место в условном рейтинге по ЦФО – 48,9% и 11-е место по 
России – 52,3%), по тяжким и особо тяжким составам – 57,5% 
(2-е место в ЦФО – 45% и 11-е место по России – 47%).

о криминальной обстановке 
на Тамбовщине отчиталось Управление МВД

Из отчёта Управления МВД РФ по Тамбовской области Тамбовской 
областной Думе о результатах деятельности полиции в 2023 году

Страница подготовлена пресс-службой Тамбовского ОК КПРФ по материалам российских СМИ

Генпрокурор РФ И.В. Краснов:
«Число совершённых в РФ 

мигрантами преступлений в 
2023 году выросло на 75%, 
нужно проанализировать си-
туацию в этой сфере».



Жизнь, как она есть № 13 (1375), 4 апреля  2024 года

В те же дни в Белграде многие его 
жители каждую ночь шли не в убежища 
спасаться от бомбардировок. Они вы-
ходили на Старый Савский мост или на 
Бранков мост, чтобы защитить их собой, 
своими телами, в надежде, что агрессор 
не совсем потерял человеческий об-
лик. Сербы хором пели песни, а над их 
головами ревели двигатели вражеских 
крылатых ракет и самолётов.

В 1980-е годы, после смерти Иосифа 
Броз Тито, СФРЮ (Социалистическая 
Федеративная Республика Югославия) 
вошла в период тяжёлого внутреннего 
кризиса. Внешние противники страны 
не преминули воспользоваться этой 
возможностью. Оружием разгрома еди-
ного южнославянского государства стал 
национализм. К сожалению, многие по-
литики Югославии в погоне за дешёвой 
и быстрой популярностью встали на путь 
эксплуатации именно этой идеологии.

При этом Запад умело подогревал 
противоречия между народами Югосла-
вии, говоря о том, что одни исторически 
являются приверженцами западного 
пути «свободы и демократии», а другие 
– сторонники «тоталитаризма». Так, не-
мецкая газета «Франкфуртер альгемайне 
цайтунг» открыто писала: «Словенцы и 
хорваты, по традиции ориентированные 
на демократию, благодаря их западно-
католическому наследию... оказались в 
уникальной ситуации: они могли наконец 
освободиться от «произвола сербских 
деспотов» и сербско-коммунистических 
«угнетателей и завоевателей».

В 1991–1992 годах одновременно с 
развалом СССР состоялось и разделение 
СФРЮ: Босния и Герцеговина, Македо-
ния, Словения и Хорватия объявили себя 
независимыми государствами. Единство 
на тот момент сохранили только Сербия 
и Черногория, создавшие новое государ-
ство – Союзную Республику Югославия. 
Однако проблему сам факт разделения 
не снял, так как формальные границы 
новых государств не совпадали с рас-
селением народов, которые ранее жили 
в единой стране. В этническом плане 
это была страшнейшая чересполоси-
ца, где районы, населённые сербами, 
словенцами, хорватами, боснийскими 
мусульманами и другими народами, были 
перемешаны между собой.

Это стало благодатной почвой для раз-
жигания межэтнических столкновений, 
которые начались ещё в 1980-е, а в на-
чале 1990-х вылились в череду войн: в 
Словении (Десятидневная война летом 
1991 года), Хорватии (март 1991 – но-
ябрь 1995 года), Боснии и Герцеговине 
(весна 1992 – декабрь 1995 года). Эти 
конфликты отличались большой жесто-
костью и сопровождались этническими 
чистками.

В ситуацию открыто вмешивались США 
и Европейский союз. Позиция Запада 
определялась во многом теми подхо-
дами, которые были выработаны импе-
риалистическими державами на рубеже 
XIX–ХХ веков. Западные страны ставили 
перед собой цель не помочь конкретным 
народам обрести независимость, а пре-
жде всего нейтрализовать исторически 
сильное влияние на Балканах России. Во 
всех столкновениях Запад выступил про-
тивником сербов, которых и считал про-
водниками российского влияния. Поэто-
му те случаи, когда жертвами этнических 
чисток становилось сербское население, 
замалчивались, а когда сербы отвечали 
на насилие насилием, то это вызывало 
«праведный» вой оскорблённой западной 
общественности. К примеру, хорватские 
вооружённые формирования и ряд по-

литиков открыто позиционировали себя 
наследниками усташей – фашистской 
организации, ставшей пособником Гит-
лера. Но США и ЕС это не волновало ни 
в малейшей степени, как позже не волно-
вало возрождение подобных организаций 
в других странах.

В начале 1993 года президент Сербии, 
бывший лидер Союза коммунистов Сер-
бии Слободан Милошевич дал интервью 
«Правде». Приведём из него одну цитату: 
«...Было совершено большое преступле-
ние: разрушена Югославия – страна, 
являющаяся одним из основателей ООН. 
Скажу прямо: за всеми этими событиями 
стоит политика Германии. Именно в ин-
тересах немецко-католического альянса 
– разрушение не только нашей страны, 
но и вашей. Именно в их интересах, что-
бы и у нас, и у вас проливалась кровь. …
Всё началось с объединения Германии. 
Как только это случилось, Германия 
стала наказывать победителей Второй 
мировой войны. Пресса с немецкой пе-
дантичностью разделила мир на хороших 
и плохих. «Хорошие» – это те, кто во Вто-
рой мировой войне был с фашистами и 
проиграл войну. А «плохие» – те, кто не 
был с ними и выиграл войну… Югосла-
вию надо было разрушить. Югославия 
стала первой жертвой политики реван-
шизма».

25 мая 1993 года на основании резолю-
ции № 827 Совбеза ООН был учреждён 
Международный трибунал по бывшей 
Югославии (МТБЮ). Среди прочих под-
держала это решение и Российская 
Федерация. Фактически этот трибунал 
стал международным репрессивным 
органом, направленным на противников 
США и ЕС.

С 1992 года блок НАТО под эгидой ООН 
начал военные операции на территории 
теперь уже бывшей Югославии. Первы-
ми из них стали «Морской монитор» и 
«Воздушный монитор» – блокада СРЮ с 
моря и с воздуха. Союзная Республика 
Югославия подверглась также жёсткому 
санкционному давлению. Далее после-
довало расширение операций НАТО. В 
1993 году американский воинский кон-
тингент появился в Македонии, которая 
фактически была оккупирована и стала 
базой США.

28 февраля 1994 года военные само-
лёты войска Республики Сербской были 
атакованы американскими истребителя-
ми в воздушном пространстве над Баня-
Лукой. Погибли три лётчика-серба. Это 
стало первым в истории боем, начатым 
силами НАТО на территории Европы. 
Прежде немыслимое стало возможным.

Средний обыватель в 1980-х годах по 
обе стороны фронта «холодной войны» 
ужасно боялся ядерного апокалипсиса. 
Пропаганда услужливо эти страхи под-
стёгивала различными страшилками, к 
примеру, кинематографическими: «На 
следующий день» (США, 1983), «Нити» 
(Великобритания, 1984), «Письма мёрт-
вого человека» (СССР, 1986). Сейчас, 
глядя из исторического далёка, мы по-
нимаем, что крупный военный конфликт 
в Европе в тот период был практически 
невозможен. Так было до тех пор, пока 
оба противостоящих лагеря обладали 
возможностями гарантированного вза-
имного уничтожения.

Запад регулярно проверял СССР «на 
вшивость». Но нарушившие советское 
воздушное пространство летательные 
аппараты не «сопровождались», как 
стало модно в постсоветские времена, 
а попросту сбивались. Когда корабли 
ВМФ США крейсер «Йорктаун» и эсминец 
«Кэрон» вторглись в территориальные 

воды СССР у побережья Крыма, то со-
ветские сторожевики «Беззаветный» и 
СКР-6 вытеснили их, применив навал. То 
есть буквально вытолкали их за границу, 
уперевшись бортом в борт.

Так что обе стороны были уверены в 
решимости своих противников идти до 
конца. И здесь включалась простая ло-
гика: если победителя не будет, то зачем 
воевать? Поэтому лидеры ни стран НАТО, 
ни Варшавского Договора в здравом уме 
не решились бы проводить бомбардиров-
ку одной из европейских стран. Различ-
ные внешнеполитические кризисы лишь 
пугали обывателя, но не выливались ни 
во что серьёзное.

Всё изменилось тогда, когда одна из 
сторон купилась на приманку «конвер-
генции элит». Сдача переродившимся 
партийно-государственным руковод-
ством СССР своих позиций и своих союз-
ников немедленно привела к множеству 
военных конфликтов в Европе, которые 
продолжаются и по сей день. Одной из 
таких «горячих точек» стала территория 
бывшей Югославии.

Какова была позиция России в 1990-е 
годы? Сегодня большинство наших со-
граждан крайне негативно оценивают 
деятельность президента РФ Бориса 
Ельцина и его Министра иностранных дел 
Андрея Козырева, которого на Западе 
ласково называют «Мистер Да». Но всё 
же детали уже забылись, и вряд ли кто-то, 
кроме специалистов, осознаёт масштаб 
падения нашей страны в то время.

Новая «демократическая» Российская 
Федерация полностью и практически  
безоговорочно поддерживала все опера-
ции НАТО на территории бывшей Югосла-
вии. Если посмотреть итоги голосования 
в Совете Безопасности ООН по ключевым 
резолюциям, касающимся бывшей Югос-
лавии, внесённым «уважаемыми запад-
ными партнёрами» Москвы, то все они 
были российской стороной поддержаны. 
Так, представитель РФ Юлий Воронцов 
председательствовал на заседании СБ 
ООН, которое учредило МТБЮ. Создание 
этого трибунала, который потом будет 
осуждать преимущественно сербских 
лидеров, он оценил следующим образом: 
«...Впервые в истории не победитель су-
дит побеждённого, а всё международное 
сообщество в лице Трибунала вынесет 
свой вердикт тем, кто грубо попирает не 
только нормы международного права, но 
и просто человеческие представления о 
нравственности и гуманности».

Гражданская война в бывшей Югосла-
вии была прекращена на условиях За-
пада, которые были согласованы на базе 
ВВС США в Дейтоне. Потому соглашения 
и получили наименование Дейтонских, 
хотя официальное их заключение со-
стоялось в Париже 14 декабря 1995 года. 
Подписи под ними были поставлены пре-
зидентом Боснии и Герцеговины Алиёй 
Изетбеговичем, президентом Хорватии 
Франьо Туджманом и президентом 
Сербии Слободаном Милошевичем. По-
следний понимал, что интересы сербов 
этими соглашениями ущемлены, но в 
отсутствие внешнеполитической под-
держки вынужден был на это пойти.

Однако крайне наивно было полагать, 
что Запад остановится. Фактически Дей-
тонские соглашения стали средством 
ограничить возможности Союзной Ре-
спублики Югославия на тот период, пока 
в НАТО осуществляли приготовления 
к следующему раунду, целью которого 
была ликвидация уже СРЮ. Его осно-
вой послужил этнический конфликт в 
Косове.

«Земля чёрных дроздов» – именно так 
можно перевести наименование Косово 
с сербского языка – имеет особое зна-
чение в истории Сербии. На Косовом 
поле 15 июня 1389 года объединённая 
армия сербов во главе с князем Лазарем 
Хребеляновичем пыталась противостоять 
вторжению турок-османов. Битву серб-
ская армия проиграла. Князь пал, став 
последним правителем независимой 

Сербии, народным героем, воспетым в 
песнях, и святым Сербской православ-
ной церкви. Но и турецкий предводитель 
султан Мурад I не смог насладиться по-
бедой: он также был убит, по-видимому, 
тогда, когда осматривал поле боя, одним 
из сербских воинов, который притворил-
ся мёртвым и внезапно на него напал.

Битва на Косовом поле и всё, что с ней 
связано, – это особая, практически са-
кральная, тема для Сербии. Потребовать 
от сербов отдать Косово значило при-
мерно то же, что для русского уступить 
кому-то Москву. Не больше и не меньше. 
Именно отказа от Косова и потребовал 
от Белграда Запад, прекрасно понимая, 
какую ответную реакцию это вызовет.

Ещё во времена османского влады-
чества на территории Косова помимо 
сербов появилось в значительном коли-
честве албанское население. Проживали 
здесь также и болгары, и греки. Завоева-
телей это устраивало, так как этническая 
пестрота способствовала тому, чтобы 
покорённые народы враждовали между 
собой, а не боролись за освобождение. 
Когда Турцию с Балкан всё-таки выки-
нули, территория края была поделена 
между Сербией и Черногорией, а потом 
стала частью Югославии. Ситуация усугу-
билась во время Второй мировой войны. 
Косово в числе других территорий было 
оккупировано Италией, власти которой 
использовали коллаборационистские 
вооружённые формирования албанцев в 
борьбе против сербских партизан.

Во второй половине ХХ века албанское 
влияние в крае возросло. Югославский 
лидер Тито, очевидно, имел амбиции 
присоединить Албанию к СФРЮ, и с 
этой целью создал условия, способ-
ствовавшие притоку в Косово албанских 
переселенцев. Последствия этой поли-
тики сказались уже в 1980-е годы, когда 
на территории края начались острые 
межэтнические конфликты и албанцы 
стали требовать расширения своей ав-
тономии.

В день 599-й годовщины битвы на Ко-
совом поле лидер сербских коммунистов 
Слободан Милошевич, выступая на ми-
тинге на месте исторического сражения, 
призвал: «Я хочу вам сказать, товарищи, 
что вы должны оставаться здесь. Это  
ваша земля, это ваши домашние очаги, 
ваши поля и сады, это ваша история. Вы 
не должны оставлять эту землю только 
потому, что жизнь здесь трудна, потому, 
что вы подвергаетесь унижениям. Сербы 
и черногорцы никогда не пасовали перед 
трудностями, никогда не отступали в 
часы сражений. Вы должны оставаться 
здесь во имя ваших предков и ваших 
потомков. Югославия не существует без 
Косова!»

Автономия Косова была упразднена 
югославским правительством ещё в 1989 
году. Вместо этого появился автоном-
ный край Косово и Метохия, ситуация 
в котором жёстко контролировалась 
властями Сербии. На то были свои при-
чины. В албанской общине большую 
роль играли организованные преступные 
группировки, среди занятий которых 
были наркобизнес, кража автомобилей, 
похищение людей с целью выкупа, похи-
щение женщин и девушек и превращение 
их в секс-рабынь, а также иные не менее 
«интересные» занятия.

Сербские силовики этот «бизнес» 
пресекали весьма суровыми методами, 
в прямом смысле подрывая экономику 
албанских поселений, которые прямо за-
висели от успехов криминалитета. Мно-
гие албанцы, оставшись без «работы», 
начали покидать край. Одновременно 
другая часть, где немалую роль играли 
криминальные боевики, сформировала 
Армию освобождения Косова (АОК), ко-
торая начала вооружённую борьбу против 
белградских властей.

Запад прямо выступил на стороне АОК. 
Если Сербской Краине в Хорватии или 
Республике Сербской в Боснии и Герце-
говине было отказано в самостоятель-

78 дней
Четверть века назад, 24 марта 1999 года, здание посольства 

США в Москве на Новинском бульваре представляло собой жал-
кое зрелище. Весь его фасад на высоту, до которой в состоянии 
добросить предмет человек, был густо заляпан зелёнкой, краской 
и куриными яйцами. Звёздно-полосатый флаг на фасаде пре-
вратился в липкую, грязную тряпку. Герб с белоголовым орлом 
над подъездом был «расстрелян» так, что его не было толком 
видно. Перед посольством находилось огромное скопление лю-
дей, которые не помещались на тротуаре и частично перекрыли 
проезжую часть Садового кольца. Москвичи, главным образом 
члены КПРФ и союзных ей организаций, яростно протестовали 
против начавшихся той ночью бомбардировок Союзной Республики 
Югославия авиацией блока НАТО. На следующий день пикетчики 
вышли снова, и их было не меньше.
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ности, то стремление албанцев создать 
в Косове своё независимое государство, 
по мысли США и ЕС, следовало безуслов-
но уважать. Поэтому силовые действия 
властей СРЮ решительно осуждались, 
а преступления албанских незаконных 
вооружённых формирований старательно 
не замечались точно так же, как это было 
во время конфликтов первой половины 
1990-х.

Позиция Российской Федерации по 
большей части оставалась прозападной. 
После отставки одиозного Андрея Козы-
рева его на посту министра иностранных 
дел сменил Евгений Примаков. Он пы-
тался проводить уже более взвешенный 
курс, что позволяет западным исследо-
вателям уверять: конфликт в Косове и 
последующее нападение НАТО на Югос-
лавию спровоцировала... Россия.

Однако хотя «Мистера Да» в МИД РФ 
уже не было, в соответствии с «танко-
вой» Конституцией 1993 года основные 
направления внутренней и внешней 
политики страны президент определял 
практически единолично. А Ельцин своим 
западным «партнёрам» не изменял. По-
этому Москва последовательно осуждала 
действия Белграда вместе с Западом. В 
частности, РФ поддержала резолюции 
Совбеза ООН № 1160 (март 1998 года) 
и № 1199 (сентябрь 1998 года), которые 
требовали от властей СРЮ прекращения 
огня в Косове. Воздержался при голо-
совании в обоих случаях только Китай. 
Фактически эти резолюции торили до-
рогу будущей войне.

После разрушения СССР и Варшав-
ского Договора США существенно 
пересмотрели свою военную стратегию. 
Теперь ядерное оружие было далеко не 
на первом плане, хотя отказываться от 
него в Вашингтоне никто не собирался. 
Что же касается выработки новой страте-
гии, то ею стал быстрый глобальный удар 
(БГУ). Он основывался на возможностях 
ударных вооружений, имеющихся в рас-
поряжении американских ВВС и ВМФ, в 
первую очередь крылатых ракет. Приме-
няемое вооружение должно было быть в 
неядерном оснащении. Ставка делалась 
на скорость нанесения удара и высокую 
точность используемых систем.

В политическом же смысле БГУ дол-
жен был стать для США средством под-
тверждения своей доминирующей роли 
в мире. Эта стратегия по сути являлась 
способом оперативно подавить любое 
неповиновение гегемону и покарать не-
покорных. Практический опыт воплоще-
ния БГУ был бы как нельзя более кстати, 
и США решили опробовать его элементы 
на Югославии.

Военная операция НАТО против СРЮ 
стала первой большой войной в Европе 
после Второй мировой. Она не только не 
имела санкции ООН, но даже не имела 
обоснования в уставе Организации Се-
вероатлантического договора. Ведь блок 
формально является оборонительным, а 
на НАТО никто не нападал. Но желание 
Вашингтона утвердиться в своём по-
ложении единственной сверхдержавы 
было столь велико, что эти «мелочи» 
его не волновали. К тому же тогдашний 
генсек ООН Кофи Аннан на словах под-
держал операцию НАТО. Так как агрессия 
прикрывалась целями защиты мирного 
населения, она породила ироническое 
наименование: «гуманитарные» бомбар-
дировки.

Поводом для нападения стало то, 
что Белград не принял предложения по 
урегулированию в Косове, выработан-
ные на конференции в Рамбуйе в марте 
1999 года. По сути это был ультиматум, 
который президент СРЮ Слободан Мило-
шевич отверг. Известный американский 
политик Генри Киссинджер позднее 
охарактеризовал его так: «Соглаше-
ние в Рамбуйе, призывающее Сербию 
разрешить присутствие войск НАТО 
на всей территории Югославии, было 
провокацией, оправданием для начала 
бомбардировок».

Это подтвердил и бывший сотрудник 
бюро по Югославии Государственного 
департамента США Джордж Кенни, ко-
торый в мае 1999 года заявил, что со-
глашение намеренно было составлено 
так, чтобы сербы не могли его принять. 
Фактически СРЮ оказалась в том же 
положении, что и Сербия перед лицом 
австро-венгерского ультиматума в 1914 
году, давшего старт Первой мировой 
войне. То есть правящая верхушка США 
во главе с тогдашним президентом 
Биллом Клинтоном попросту спровоци-
ровала войну.

Югославская армия вовсе не была 
слабой и обладала внушительным коли-
чеством техники, а войны 1990-х привели 
к тому, что число людей с боевым опытом 
было довольно велико. Но сербы напрас-
но ждали, что противник будет меряться 
с ними силами в наземных сражениях. 
Войска НАТО использовали своё преиму-
щество в авиации и ударных вооружени-
ях. Они действовали по заветам идеоло-
гов варварских бомбардировок времён 
Второй мировой войны – английского 
генерала Артура «Мясника» Харриса и 
палача японских городов американского 
генерала Кёртиса Лемэя, известного 
фразой «вбомбить в каменный век».

В агрессии против Югославии, которую 
натовцы назвали «Союзная сила», уча-
ствовали вооружённые силы следующих 
государств: США, Великобритании, Бель-
гии, Канады, Дании, Франции, Германии, 
Италии, Нидерландов, Норвегии, Пор-
тугалии, Испании и Турции. Пассивную 
поддержку агрессорам оказали соседи 
СРЮ, будущие члены НАТО, которые пре-
доставили своё воздушное пространство 
для самолётов Североатлантического 
альянса. Главную роль, конечно, играли 
американцы, которые по ходу войны 
довели число своих задействованных 
самолётов почти до полутысячи. Кроме 
того, были выставлены три авианосца, 
шесть подлодок с крылатыми ракетами 
и более двадцати кораблей с ракетным 
вооружением классов крейсер, эсминец 
и фрегат.

В течение 78 дней Югославия находи-
лась под всё усиливающимися ударами 
НАТО. За это время на её землю об-
рушилось 23 тысячи бомб и ракет общей 
массой в десятки тысяч тонн.

Немногочисленные истребители МиГ-
29 и МиГ-21, имевшиеся на вооружении 
югославской армии, были устаревшими 
и в условиях тотального воздушного пре-
восходства врага не могли нанести ему 
существенного ущерба. Старые совет-
ские системы ПВО оказались более опас-
ны, но натовские стратеги выстраивали 
действия своих сил так, чтобы самолёты 
совершали пуски ракет и сброс бомб, 
находясь вне пределов их досягаемости. 
Поэтому потери НАТО оказались незна-
чительны: несколько десятков беспилот-
ных летательных аппаратов, два ударных 
вертолёта AH-64 (двое членов экипажа 
одного из них погибли – единственная 
людская потеря натовцев), истребитель 
F-16 и самая громкая победа сербского 
ПВО – штурмовик-невидимка F-117. 
Кадры с плясками жителей на обломках 
американского «стелса» облетели весь 
мир. Один из них держал в руках плакат 
с надписью: «Простите, мы не знали, что 
он невидимый».

На счету вооружённых сил Югославии 
два довольно удивительных успеха. 
Экипаж вертолёта Ми-8 умудрился из 
бортового пулемёта уничтожить разведы-
вательный беспилотник. Удивительным 
тут является то, что стрелять из этого 
пулемёта можно было только на глазок, 
так что не очень это было и просто. А 
старичок МиГ-21 сбил крылатую ракету 
«Томагавк». Для данного типа самолёта 
это тоже непростая цель: хоть и летит 
ракета со скоростью пассажирского 
авиалайнера, но делает это очень низ-
ко, а радиолокационные станции старых 
истребителей плохо различают цели на 
фоне земли.

Да, подтверждённые потери НАТО 
оказались очень невелики, но и ущерб, 
нанесённый армии СРЮ, был незначи-
тельным. Её сухопутные силы сохраняли 
свою боеспособность, даже ПВО не была 
полностью подавлена. Однако удары 
НАТО и не концентрировались на уни-
чтожении военных целей. Ведь истинной 
задачей было иное: сломать морально и 
принудить Белград к капитуляции.

Ракеты и бомбы летели в промыш-
ленные предприятия (уничтожая кон-
курентов европейских производителей) 
и объекты инфраструктуры. 23 апреля 
было уничтожено здание радио и теле-
видения Сербии. В нём погибло не ме-
нее 16 человек. А 7 мая якобы случайно 
под удар попало посольство Китайской 
Народной Республики – единственного 
члена СБ ООН, последовательно высту-
павшего против агрессии НАТО. Погиб-
ли трое граждан КНР. Основная часть 
жертв со стороны Югославии являлась 
не военными, а мирными жителями: 
более 2500 погибших и свыше 12 тыс. 
раненых.

Неоднократные удары НАТО по мирным 
жителям, в том числе по колоннам албан-
ских беженцев, а также по китайскому 
посольству, стали предметом обращения 
в Международный трибунал по бывшей 
Югославии. Западная система правосу-
дия, к которой очень любят апеллировать 
отечественные либералы, показала себя 
во всей красе. МТБЮ отверг все до еди-
ного обращения такого рода, признав все 
эти удары попросту «ошибочными».

В момент начала операции «Союзная 
сила» в воздухе над Атлантическим 
океаном находился самолёт с предсе-
дателем Правительства РФ Евгением 
Примаковым на борту. Он держал курс 
на США. Как вспоминал сам Евгений 
Максимович, когда самолёт уже достиг 
острова Ньюфаундленд, ему позвонил 
вице-президент США Альберт Гор и со-
общил об ударах по Югославии. После 
этого Примаков приказал развернуть 
лайнер и вернулся в Россию. Тем самым 
была сорвана попытка американской 
администрации «повязать кровью» своих 
российских партнёров.

«Петля Примакова», безусловно, 
останется в истории. Но нельзя со-
гласиться с мнением, которое нередко 
высказывают современные российские 
историки и политологи, о том, что это 
событие знаменовало собой разворот 
во внешней политике России и отказ от 
наследия яро прозападного министра 
иностранных дел Андрея Козырева. 
Дальнейшее поведение властей РФ по-
казало, что западные «партнёры» им всё 
ещё очень дороги.

28 марта среди бела дня прямо в цен-
тре Новинского бульвара затормозил 
джип белого цвета. Из него выскочил че-
ловек в камуфляже и с лицом, закрытым 
маской. Он сделал попытку выстрелить 
в сторону американского посольства из 
ручного гранатомёта. Но выстрела по 
какой-то причине не произошло. Затем 
этот человек дал неприцельную оче-
редь из автомата над головами тех, кто 
пикетировал посольство, и запрыгнул 
обратно в машину, где всё это время 
находился водитель. Белый джип рванул 
с места и скрылся. Потом якобы кого-то 
задержали...

Кто пытался так неуклюже совершить 
теракт, толком неизвестно и по сей 
день, как и то, был ли он наказан. Люди, 
знакомые с устройством гранатомёта, 
предполагали, что никакого выстрела и 
не планировалось: в противном случае 
выхлоп реактивной гранаты, направлен-
ный прямо в салон машины, поджёг бы 
её. Единственным очевидным послед-
ствием случившегося стало то, что власти 
запретили пикетировать посольство США 
в Москве в непосредственной близости 
от него. Это невозможно и по сей день: 
пикетчикам разрешают стоять только 
на противоположной стороне Садового 
кольца.

12 апреля парламент Союзной Респу-
блики Югославия принял решение, ко-
торое могло дать старт присоединению 
СРЮ к Союзному государству России и 
Белоруссии. По приглашению Милоше-
вича в Белград прибыла делегация во 
главе с президентом Белоруссии Алек-
сандром Лукашенко. Государственная 
Дума РФ, где в то время были сильны 
позиции левопатриотических сил во 
главе с КПРФ, собрала экстренное 
заседание и большинством голосов 
поддержала решение югославского 
парламента.

Именно в эти дни Президент России 
Борис Ельцин и показал, что «петля 
Примакова» – это личная позиция рос-
сийского премьера, но никак не свиде-
тельство разворота всей внешней по-
литики страны. Процесс присоединения 
СРЮ к Союзному государству России 
и Белоруссии Ельцин заблокировал. 14 
апреля он назначил своим специальным 
представителем по Югославии бывшего 
председателя правительства Виктора 
Черномырдина – того самого, который 
«Шамиль Басаев, говори громче». Уже 
тогда всем, кроме самых откровенных 
оптимистов, стало ясно, что от западных 
«партнёров» Москва не отвернулась, а 
спецпосланник Ельцина будет уламывать 
президента Милошевича на капитуля-
цию.

Через месяц, 12 мая, Примаков, ко-
торый сильно беспокоил Ельцина своей 
самостоятельностью и стремительно ра-
стущей популярностью у граждан страны, 
был отправлен в отставку. Югославия 
сдалась 10 июня: Черномырдин сделал 
своё чёрное дело. А в 2001 году, уже 
при президенте Путине, поехал делать 
следующее: он стал Чрезвычайным и 
Полномочным Послом Российской Фе-
дерации на Украине и оставался на этом 
посту до 2009 года.

Варварские бомбёжки Югославии не 
изменили прозападного курса РФ. Как мы 
недавно выяснили из признания Путина, 
российские власти уже в его правление 
рассчитывали показать Западу, что «мы 
свои, буржуинские», и даже рассматри-
вали вариант вступления в НАТО, логи-
стический пункт которой долгое время 
действовал на территории нашей страны 
под Ульяновском.

Непокорный президент СРЮ Слободан 
Милошевич был свергнут в результате 
прозападного «цветного» переворота в 
октябре 2000 года. Через полгода его 
арестовали и вскоре по приказу пре-
мьера Зорана Джинджича тайно вывезли 
в Гаагу и передали в руки МТБЮ. На су-
дебных заседаниях Милошевич вёл себя 
достойно и непреклонно. Но приговора 
он так и не дождался: 11 марта 2006 года 
его обнаружили в тюрьме мёртвым.

Распад Югославии стал для многих её 
жителей личной трагедией. А для кого-то 
– это бесценный опыт по разделу единого 
многонационального государства через 
череду умело провоцируемых межэт-
нических конфликтов. Для иных же он 
должен был бы стать уроком, который 
следовало покрепче выучить, чтобы не 
допускать подобного. Впрочем, насчёт 
того, насколько хорошо был выучен урок, 
у нас есть обоснованные сомнения.

Возможно, читатель ожидает, что здесь 
автору следовало бы провести некие 
параллели между недавней историей 
и современностью. Но зачем? Думаю-
щий человек вполне в состоянии сам 
это сделать на основе представленных 
фактов. Ну а того, кто всеми правдами 
и неправдами пробивался в западную 
«элиту», а в итоге даже места на коврике 
под дверью не получил, но всё ещё на-
деется о чём-то договориться, – такого 
деятеля убеждать бесполезно.

М. КОСТРИКОВ, 

член ЦК КПРФ, 

заместитель 

главного редактора 

газеты «Правда»

«гуманитарных» бомбардировок
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Поздравляем 
с днём рождения!
Анатолия Анатольевича ЖИЛИ-

НА (Котовское ГО КПРФ), Алексан-
дра Дмитриевича ЗАВРАЖНЕВА 
(Первомайское РО КПРФ), Виктора 
Петровича ОЖОГИНА (Сосновское 
РО КПРФ), Александра Филиппо-
вича РЕЯ, Анну Петровну Тихоно-
ву (Знаменское РО КПРФ), Сергея 
Ирековича АБДУРАШИТОВА (Пича-
евское РО КПРФ), Владимира Алек-
сеевича МУРАВЬЁВА (Октябрьское 
РО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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18 марта был день памяти дважды 
Героя Советского Союза, Маршала 
Советского Союза Василия Ивановича 
Чуйкова (1900-1982), под командовани-
ем которого во время Сталинградской 
битвы особо отличилась 62-я армия, 
фактически отстоявшая Сталинград. 
Слова Василия Чуйкова «За Волгой для 
нас земли нет!» стали легендарными.

Затем войска под командованием 
Чуйкова героически сражались за 
освобождение Донбасса, Белоруссии и 
Польши. И последней операцией леген-
дарного полководца стала Берлинская. 
Напомню, что именно на командном 
пункте генерал-полковника Василия 
Чуйкова 2 мая 1945 года начальник 
немецкого Берлинского гарнизона ге-
нерал Вейндлинг подписал акт о сдаче 
Берлина.

Впоследствии, уже после окончания 
Великой Отечественной, Василий Чуй-
ков стал командующим сухопутными 
войсками СССР и возглавлял граждан-
скую оборону СССР.

В данной заметке хотим обратить 
ваше внимание на выдержки из откры-
того письма легендарного советского 
полководца, в котором он разоблачает 
ложь «писателя»-антисоветчика Алек-
сандра Солженицына, написанную им в 
его книге «Архипелаг ГУЛАГ», о Сталин-
градской битве и Великой Отечествен-
ной в целом.

«Передо мной на столе книга под 
названием «Архипелаг Гулаг», автор А. 
Солженицын. Не знаком с Солженицы-
ным, который, оперируя выдуманными 
«фактами» (попробуй проверь их!), 
снабжает врагов мира и прогресса по-
током лжи и клеветы на нашу Родину и 
на наш народ.

Не могу перенести такой клеветы. 
Клеветы на армию, которая спасла 
человечество от «коричневой чумы» и 
которая заслужила благодарность всех 
прогрессивных людей мира».

Маршала Чуйкова особенно возмути-
ла ложь Солженицына о том, что, мол, 
победа Красной Армии в Сталинград-
ской битве была в основном одержана 
за счёт большого количества штрафных 
рот.

«Как могли вы, Солженицын, дойти до 
такого кощунства, чтобы оклеветать тех, 
которые стояли насмерть и победили 
смерть?! Сколько надо иметь ядови-
той желчи в сердце и на устах, чтобы 
приписать победу штрафным ротам, 
которых до и во время Сталинградско-
го сражения не было и в природе. Вы 
злобно клевещете на Советскую Армию 
и народ перед историей и перед всем 
человечеством».

Легендарный советский полководец в 
своём открытом письме не скрывал, что 
болезненно переживает оскорбление, 
нанесённое Солженицыным в «Архи-
пелаге ГУЛАГ» всем сталинградцам и 
Красной Армии, которым рукоплескал 
весь мир.

Обращаясь к Солженицыну, Чуйков 
пишет, что неужели «писатель» и его 
западные шефы думают, что все наро-
ды мира забыли, как они с затаённым 
дыханием следили за Сталинградской 
битвой, потому что её исход отвечал на 
вопрос: пойдут ли гитлеровцы в своём 
стремлении к завоеванию мирового го-
сподства дальше или будут окончатель-
но остановлены и повёрнуты вспять?»

И в завершение письма Василий 
Чуйков обвиняет Солженицына во лжи 
и клевете на героев-сталинградцев, на 
всю Красную Армию и выражает уверен-
ность, что это обвинение будет поддер-
жано всеми жителями Сталинграда.

«От имени живых и погибших в бою 
сталинградцев, от имени их отцов и 
матерей, жён и детей я обвиняю вас, А. 
Солженицын, как бесчестного лжеца и 
клеветника на героев-сталинградцев, на 
нашу армию и наш народ. Я уверен, что 
это обвинение будет поддержано всеми 

сталинградцами. Они все как один на-
зовут вас лжецом и предателем.

Если хотите в этом убедиться, то по-
езжайте в Сталинград, поднимитесь на 
Мамаев курган и посмотрите на непре-
рывный поток людей, паломников из 
многих стран, людей многих националь-
ностей, идущих по лестницам, чтобы 
почтить память героев.

И упаси вас Бог объявить, что вы – А. 
Солженицын!»

Василий Иванович Чуйков умер 18 
марта 1982 года, и согласно завеща-
нию маршала его тело из Москвы было 
перевезено в Волгоград и захоронено 
на Мамаевом кургане.

Страшный парадокс нашего време-
ни состоит в том, что у нас в «верхах» 
почему-то Солженицына называют «ис-
тинным патриотом», а его «Архипелаг 
ГУЛАГ» изучается в школе в старших 
классах. Как такое может быть?.. И это 
вместо того, чтобы воспитывать настоя-
щих патриотов на таких произведениях, 
как «Повесть о настоящем человеке» 
Бориса Полевого, «Горячий снег» Юрия 
Бондарева и «Молодая гвардия» Алек-
сандра Фадеева.

Писанину антисоветчика Солженицы-
на следует немедленно исключить из 
школьной программы!

«Не могу перенести клеветы»

Русским спортсменам разрешили участвовать в Олимпиаде в Париже – таково по-
следнее заявление Международного олимпийского комитета. Правда, «разрешение» 
для русских спортсменов действует лишь на словах: фактически атлетов лишают всего 
русского: гимна, флага, зрителей.

Согласие спортсменов на участие в такого рода политических Олимпийских играх 
– большая ошибка, считает глава Федерации художественной гимнастики Ирина 
Виннер: «Мы ничего другого и не ожидали. Если раньше была пандемия, ни у кого не 
было зрителей, то сейчас у всех будут, а у России и Беларуси не будет зрителей, не 
будет флага, гимна. Это унизительно, это большая ошибка, что наши спортсмены за-
писываются в участники Олимпийских игр».

Собственно, теперь Олимпийские игры, как и другие соревнования, устраиваемые 
МОК, – игры не спортивные, а политические, что является очевидным фактом. Мало 
того, что наших спортсменов лишают права на идентичность, их ещё и напрямую 
унижают. Причём такое унижение распространяется не только на атлетов, но и на всю 
русскую культуру.

Так, в МОК отменили Чайковского. Звучит абсурдно, но так оно и есть. Оказывается, 
Олимпийский комитет заказал для наших спортсменов-нейтралов вместо фрагмента 
Первого концерта Петра Ильича Чайковского, под который они выходили на пьедестал 
на последней Олимпиаде в Токио, новый гимн, напоминающий, по мнению Ирины 
Винер, похоронный марш.

При этом за нашими атлетами будут «присматривать» (а по сути шпионить) специ-
альные анонимы, которые будут передавать всю подозрительную информацию о них 
в МОК. 

Одновременно с заявлением МОК о новых правилах участия русских в парижской 
Олимпиаде исполком этой организации обнародовал информацию о том, что от 
гражданства России отказались наши спортсмены: 23-летняя пловчиха Анастасия 
Кирпичникова и 24-летний борец Александр Комаров. Первая теперь выступает за 
Францию, второй – за Сербию. Кирпичникова – призёр чемпионатов Европы по плава-
нию на короткой воде, а Комаров – чемпион Европы по спортивной борьбе в весовой 
категории 87 кг. 

А ранее, в сентябре прошлого года, на коллегии Минспорта России заместителем 
главы этого ведомства Алексеем Морозовым были озвучены нерадостные цифры: 55 
спортсменов у нас сменили гражданство по олимпийским видам, а вместе с неолим-
пийскими – более ста.

Ситуация катастрофическая и объяснимая лишь желанием полностью уничтожить 
спортивную сферу в России: русских дискриминируют даже там, где дискриминация 

официально запрещена. Особо одарённые 
спортсмены, например, те же «небратья» 
отказываются даже пожимать руки русским 
атлетам. 

Во что превратился мировой спорт? В 
антирусскую политику.

Мнение звёзд спорта публикует «Спорт-
экспресс». Поделимся некоторыми из них с 
нашими читателями.

«Те условия, которые нам прислали, – 
унизительные! Самое страшное, что нам не 
дают гарантии безопасности. Если кто-то 
поедет в Париж, то может нарваться на провокацию. Надо уважать свою страну и себя, 
хватит стоять перед ними на коленях. Я, как и Винер, считаю, что поездка на Олимпиаду 
будет позором. Даже не назову это позором, а предательством своей страны. Они 
(международные спортивные федерации) специально это делают, пытаются расколоть 
нашу страну изнутри. У нас, к счастью, нет таких спортсменов, которые хотят поехать 
на таких условиях в Париж», – сказала старший тренер сборной России по спортивной 
гимнастике Валентина Родионенко.

«Много раз говорила: спасибо МОК за то, что они сделали всё, чтобы у наших молодых 
спортсменов не было никаких шансов. Кто-то из молодёжи ещё мог бы колебаться и 
всё-таки принял бы решение ехать. Но с какими глазами они потом возвращались бы? 
Они однозначно стали бы врагами для всей страны. Но ни у кого теперь нет никаких 
шансов поехать. За это я очень признательна МОК. Думаю, никого там из россиян не 
будет. Смотрите лучше, какие хорошие соревнования у нас в стране», – сказала фе-
деральному спортивному телеканалу «Матч ТВ» президент Федерации лыжных гонок 
России Елена Вяльбе.

«МОК не объявил ничего нового. Условия остались неприемлемыми, человек должен 
испытывать унижения. Ни я, ни спортсмены не видим ничего положительного. Это 
очередная профанация, от которой мы уже устали», – сказал президент Всероссийской 
федерации плавания (ВФП) Владимир Сальников.

«У нас есть своя страна, свои ценности и традиции. Поэтому выступать на сорев-
нованиях, как беспризорники, не имеет никакого смысла. …Российское спортивное 
общество может быть расколото, а этого допускать нельзя», – сказал президент Фе-
дерации фехтования России Ильгар Мамедов.

Страницу подготовил В. СЕРГЕЕВ

Коммунисты Октябрьского РО КПРФ 
выражают искренние и глубокие со-
болезнования Александру Алек-
сандровичу СЕМЁНОВУ в связи с 
безвременной смертью сына Сергея 
Александровича.

медалька в обмен на гимн и флаг
Русские спортсмены не отказались от участия в Олимпиаде, даже несмотря на все унизительные условия. В таком случае встаёт 

вопрос: а не готовы ли они отказаться и от самой России, если этого потребует МОК? – задаётся вопросом «Царьград». 

Внимание!
С 8 по 18 апреля во всех 

отделениях «Почты России» 
будет осуществляться под-
писка на печатные издания 
по льготной цене.

Цена полугодовой подписки 
на газету «Наш голос»  через 
почту в этот период составит 
604 руб. Подписка на месяц 
- 100,66 руб. Скидка в льгот-
ном периоде составит 25%.


